

SERVICIO DE CABLEGRAMAS ESPECIAL DEL DIARIO DEL COMERCIO

Monseñor Rotta será nombrado Delegado Apostólico en Panamá

Riqueza de los Estados Unidos de Norte América

Suntuoso baile en Cartago

En el Club Social de la ciudad de Cartago se efectuó la noche del 14 un hermoso baile, el cual resultó una lucida fiesta social.

El programa musical estuvo a cargo del Maestro Beeche, quien ejecutó las más selectas piezas de su moderno repertorio, dejando complacidos a los concurrentes.

La fiesta se prolongó hasta las dos y media de la mañana en medio de gran entusiasmo.

Entre los concurrentes notamos a las personas siguientes:

Señoras: Lía de Volto, Atilia de Gutiérrez, Berta de Patoni, Livia de Nieto, Lía de Freer, Clementina Gutiérrez, Eloísa de Vargas, Lidia de Troyo y María de Roig.

Señoritas: Dorothy Iglesias, Claudia Pacheco, Ailda Patoni, Clemencia Argüello, Claudia Maroto, Luisa White, María T. Calderón, Luisa Vargas, Chayito Meza, Lolita Bithlake, Cristina Patoni, Isabel Fernández, Flora Argüello, Berta Pacheco, Nina Monge, Catalina Evans, Cristina White, Josey Rojas, Amalia Volto, Ana M. Jurado, Virginia Troyo y Dora Güler.

Caballeros: Raúl Pacheco, Víctor Monge, Luis Fernández R. Raúl Sáenz O., Willy Borbón, Guillermo Soto, Luis Martínez, Ernesto Rohormoser, Rodolfo Montenegro, Ricardo Rivera O., Oscar Morales, Carlos Volto, Manuel J. Freer, Dr. José A. Coro, Dr. José Miguel Jiménez, Rafael Peralta, Yayo Argüello, Ricardo Sáenz O., Jaime Oreamuno, Jesús Jiménez T. Guillermo García, Luis Meza, René Troyo, Gonzalo García, Rafael Meza, José P. Freer, Franklin Sancho y otros cuyos nombres no recordamos.

Hermosa reunión en el Palacio Arzobispal

Hace dos días se efectuó una hermosa reunión en el Palacio Arzobispal que ha tenido los mejores comentarios.

Concurrieron los Caballeros Marianos y algunas damas de nuestra buena sociedad. Hicieron uso de la palabra, en términos elocuentes, doña Cristina de Herdocia, doña Sara Casal y de Quiros, Dr. Calderón y don Luis Castro Saborio.

Ya no mueren las princesas Italianas

Turín, octubre 17.—Las princesas Mafalda y Giovana que estaban atacadas de fiebre tifoidea, se encuentran ya fuera de peligro.

Esta noticia ha causado buen efecto en el Reino.

Comienza el otoño

Nueva York, octubre 17.—Se ha declarado oficialmente el otoño. El ahorro de luz diurna donde quiera que existía ha terminado.

La riqueza de los Estados Unidos

Nueva York, octubre 17.—El censo del Departamento de Comercio calcula la riqueza total de los Estados Unidos en

unos trescientos mil millones de pesos, o sea unos tres mil por cada habitante. Casi el doble de la riqueza total en 1912.

Monseñor Rotta Delegado Apostólico en Panamá

Roma, octubre 17.—Monseñor Pietro Benediti, Delegado Apostólico en Cuba, ha recibido interinamente la Internunciatura en Haití.

Monseñor Rotta Internuncio en Centro América será nombrado también Delegado Apostólico en Panamá, por haber solicitado esa República el establecimiento de las relaciones diplomáticas con el Vaticano.

No ha muerto Trozky

Londres, octubre 17.—Ha sido desvirtuada la noticia de

que Trozky había muerto. Se encuentra en Moscú muy enfermo de cáncer

Boda en la cárcel

Madrid, octubre 17.—En la capilla de la "Cárcel Modelo de Madrid" se celebró hoy la boda del escritor Alfonso Vidal Planas con Elena Manzanares. Vidal Planas es el autor de la muerte de Antón de Olmen, conocido periodista madrileño.

Después de la ceremonia religiosa hubo un espléndido lunch. Al separarse los esposos, pues la novia se fue para su casa y el novio para su celda, se desarrolló una escena emocionante.

El Vaticano continúa su campaña para impedir que entren al

templo mujeres vestidas a la moda

Roma, octubre 17.—Debido al desagradable incidente ocurrido hace varios días en el Vaticano con motivo de la repulsa presentada a 150 damas que iban a ver al Santo Padre, se han publicado nuevas disposiciones a las que deben atenerse todas las damas que pretendan una audiencia con el Soberano Pontífice.

Los trajes que deben usar las damas que entran a la iglesia han de ser decentes. Los brazos y la garganta deben ir cubiertos y no se permitirán, por ningún motivo, las medias de seda, lo mismo que las pieles y las joyas.

Don Eduardo Zamora fue obsequiado con una lucida fiesta

Con ocasión de celebrar el día de San Eduardo, un grupo de señoritas del Colegio Superior y alumnos del Liceo de Costa Rica, prepararon una lucida fiesta en honor del Sr. Secretario del Liceo de Costa Rica, don Eduardo Zamora, la cual se llevó a efecto el lunes pasado en las horas de la tarde.

El espacioso salón de actos de ese establecimiento se encontraba completamente lleno de caballeros, señoras y señoritas.

El Director y Profesores del Liceo ocupaban con el festejado la tribuna principal.

El acto dió comienzo con un discurso de ofrecimiento del joven Fernando Valverde, cuyas palabras, llenas de sinceridad y de cariño, fueron calurosamente aplaudidas.

Después se ejecutó la representación de la chispeante comedia de don Carlos Gagini, titulada "Don Concepción", desempeñada por las señoritas Aminta Zamora, Lucía Blanco, Trina González, Angela Bogantes, Srita Santigosa Luz Guevara, y los jóvenes Alberto Castillo, Zelaya y Amador. Durante esta representación, los pequeños artistas recibieron nutridos aplausos de la concurrencia, pues supieron desempeñar admirablemente sus papeles.

Don Fabio Góngora, recitó a continuación, con sentimiento, los versos "La Cabeza del Rabi"; la niña Santiagosa ejecutó un número de canto, y las niñas Ada y Elsa Peralta uno de baile.

Como puede verse por los números anteriores, el programa fue muy selecto.

Finalmente, el Sr. Zamora dió las gracias por la distinción de que era objeto, terminando el acto en medio de la natural alegría. Renovamos nuestros votos de felicidad para el amigo festejado.

El Puente de la Barranca se estremece

El Puente de la Barranca ha resistido heroicamente las grandes crecientes de estos últimos días. Se espera que no sea arrastrado por el río. Ojalá.

Los vecinos de la Dolorosa hacen una justa petición a la Municipalidad

En la sesión municipal de hoy debe conocerse de un memorial suscrito por los más connotados vecinos del Barrio de la Dolorosa y los miembros de la Junta de Ornato, en el cual se pide a la Corporación que por considerarse de utilidad pública se compren las propiedades de don Justino Alvarez y don Neófito Vargas con el fin de abrir el pasaje de la callejuela situada al norte del parque y que pondría en comunicación con la calle del Pacífico.

Los trabajos emprendidos por la Junta de Ornato, han merecido los aplausos de todo el vecindario, el que espera que la Municipalidad no ha de negar su aprobación a esta solicitud en pro del ornato de la capital.

Bagaces consternado

El sábado 6 del corriente octubre se registró un lamentable suceso. En el caserío de Montenegro, cuando los vecinos de ese lugar se entregaban con placer a un baile en casa de don Mercedes Porras el destino, poder invisible que a todos nos cobija, dá trágica muerte a un miembro importante de este cantón. Macario Solera, joven que gozaba de simpatías generales, de buenos antecedentes, cumplido esposo, dedicado a faenas agrícolas y gran admirador del Lic. Echandi.

El sin número de amistades que supo cultivar en vida le acompañaron hasta su última morada, dejando en los corazones bagaceños marcado dolor por la inesperada y eterna desaparición.

A todos sus familiares por este medio se le rinden votos de condolencia y al amigo y compañero, que no volverá, que Dios le designe un lugar de perdurable descanso.

JUDIT

AYER EN EL CONGRESO

Bastante pasadas las 15 horas se abrió la sesión

Fué leída y aprobada el acta anterior.

Ampliación de la convocatoria

Se dió lectura a dos decretos del Ejecutivo que amplían la convocatoria a sesiones extraordinarias.

Corrigiendo una irregularidad

A estudio de la comisión de Gobernación fue enviado un proyecto de ley que tiende a corregir el abuso que cometen ciertos abogados al dejarse por mucho tiempo los documentos que sacan del Registro Público

Ley de pensiones para los empleados de Telégrafos

Fue pasado a la comisión respectiva un proyecto de ley de sesiones para los empleados del ramo de Telégrafos.

Arrendamiento de tierras

Se pasó a la comisión de Gobernación un proyecto de contrato de arrendamiento de tierras en Golfo Dulce, celebrado por el Ejecutivo con don Alberto Pinto y otros.

—Después de largo debate se desechó el proyecto de contrato de arrendamiento de tierras en Golfo Dulce, celebrado por el Ejecutivo con don Roberto Smith.

Más policía

A la misma comisión fué enviado un proyecto de ley que aumenta la partida de servicios de policía del presupuesto actual en la suma de \$ 30,000.00.

Contrato prorrogado y empréstito Municipal

El mismo trámite sufrió un proyecto de ley que prorroga hasta el 31 de Diciembre de 1927 el contrato que para la administración de sus rentas tiene celebrada la Municipalidad del Cantón Central de San José con el Banco de Costa Rica, el cual, a su vez, empresta una suma a aquella.

Forma de Decreto

Sin discusión se aprobó la forma de redacción del decreto que aprueba el contrato de arrendamiento de tierras en Pacuare, celebrado por el Ejecutivo con don Luis García Aragón y otros.

Adición de la Ley de Sociedades Comerciales

De la misma manera se aprobó en primer debate al proyecto de Ley que adiciona el artículo 151 de la Ley de Sociedades Comerciales.

Sin más, se levantó la sesión a las 17 horas.

Salida de Correos

El próximo sábado a las 7 y 30 se efectuará el despacho de correspondencia con destino a Sud América y Antillas, vía Cristóbal, por medio del vapor estadounidense "Calamares".

El sábado próximo a las 7 y 30 se cerrarán las valijas de correspondencia con destino a México, Australia, Hawái, China, Japón, Filipinas, Alaska, California, Texas, San Luis, Chicago, Florida, Nueva Orleans, vía Habana y Cayo Hueso; India Inglesa, Africa, Europa, Canadá y Estados Unidos, vía Nueva York y Habana, Cuba, por medio del vapor estadounidense "Calamares".

SALIDA DE PAQUETES POSTALES

Estados Unidos, el viernes a las 7.30 por el vapor "Calamares".

Canal Zone, el viernes a las 7.30 por el vapor "Calamares".

Panamá, el viernes a las 7.30 por el vapor "Calamares".

San José, 14 de octubre de 1923.

En la zona atlántica un formidable huracán causa grandes estragos

Desde las primeras horas de la noche del martes pasado, se desató un fuerte viento en el distrito de Juan Vías y lugares circunvecinos, tomando durante el día de ayer, grandes proporciones.

Los bananales han sido casi totalmente destruidos y han quedado en el suelo varios ranchos habitados por peones. Las pérdidas son enormes y la alarma es muy justificada.

Se teme que el fuerte viento azote los bananales de La Estrella.

Queja al señor Presidente de la República

LIBERIA, 16 de octubre de 1923.
A DIARIO DEL COMERCIO

San José

Ruegole publicar el siguiente telegrama:

"Sr. Presidente de la República.

San José.

Quéjome del Presidente Junta Principal de Liberia. Mostrele mi carta naturalización firmada por Ricardo Jiménez el 21 de agosto de 1913 y apesar estar en estos momentos calificando ciudadanos excluyome manifestando que no respetaba mi carta naturalización por estar ya calificado en libro como extranjero; pero ¿es justo que se me cause por decirlo así molestia? Estoy seguro de no ser víctima de una nueva arbitrariedad. Yo suplico al Sr. Presidente con todo respeto que se sirva encontrar algún medio de proteger a los ciudadanos contra la tiranía de las juntas Jimenistas. Atentamente.—PEDRO BEIRUTE"

CORRESPONSAL

"La Tribuna" el Partido Agrícola y el silencio presidencial

"La Tribuna" ha emprendido una campaña con el objeto de que se esclarezca un negocio más que turbio, en el cual han intervenido altos funcionarios del Estado y que puede calificarse, sin temor a exagerar, de crimen de alta traición.

En artículo editorial de ayer, "La Tribuna" nos hace el cargo de haber guardado silencio sobre este asunto, por no querer nosotros—dice—"alzar los ojos del campo estrecho del debate electoral, para elevarlos hasta la imagen de la Patria".

Se equivoca radicalmente "La Tribuna" al formular semejante apreciación sobre nuestra conducta, que tan sólo se ha venido inspirando en una diferencia de criterio. Nosotros hemos creído y seguiremos creyendo más juicioso callar sobre todo lo relativo al pleito que la Nación sostiene contra la Gran Bretaña, mientras este asunto esté pendiente del laudo del Chief Justice de los Estados Unidos, por el peligro que entraña todo debate interno, del cual pudiera aprovecharse el adversario.

Pero ya que "La Tribuna" ha lanzado a los cuatro vientos el asunto que motiva su campaña, haciendo inevitable el escándalo y obligándonos a romper el silencio que nos proponíamos guardar hasta después de pronunciado el fallo de Mr. Taft, no tenemos ningún inconveniente en decir que se impone la más severa investigación del criminal negocio denunciado por "La Tribuna", sobre cuyos autores responsables deben recaer las más severas sanciones.

Creemos, como "La Tribuna", que el señor Presidente de la República tiene el imperativo deber de explicar al pueblo de Costa Rica la conducta de los funcionarios responsables o culpables. El señor Presidente cometió un lamentable error moral al confiar la Cartera de Hacienda al señor Soley Güell. No debe cometer uno nuevo guardando silencio ahora.

AGRICOLA

Cinema PATHE

Jueves 18 de Octubre a las 8 p. m.

Continuación de la Preciosa Cinta

MARIA

Basada en la inmortal novela de JORGE ISAACS, que ha hecho llorar, según la expresión de Rubén Darío, a tres generaciones. La empresa ha obtenido el privilegio de ser la primera en ofrecer al público tan grandiosa producción cinematográfica. Para esta función regirán los siguientes

PRECIOS

Entrada Principal: Luneta, Butaca o Palco... **₡ 2-50**
Preferencia... 1.50
Galería... 1.00

Hasta las once de la mañana del día de la función se reservan localidades.

TEATRO TROBOL

Jueves 18 de Octubre de 1923

A las 7 p. m.

LA VIRGEN DE STAMBUL

A las 8.30 p. m. — Tanda de Alegria

VIVIENDO DE MILAGRO

Por HAROLD LLOYD

Teatro América

Jueves 18 de octubre

COMPANIA de Comedias

Fernando Soler

¡DEBUT! ¡DEBUT!

de la Primera Actriz

Fé Malumbres

Con la Preciosa Comedia

EL CAUDAL DE LOS HIJOS

por López Pinillos

Hoy en el America para debut de la primera actriz Fé Malumbres se estrenará la grandiosa comedia El Caudal de los Hijos

Ultima producción del insigne autor dramático J. López Pinillos, que fue juzgada por los principales críticos españoles un modelo de arte español.

No hemos pues de hacer el panegirico de la obra: baste decir que es del autor de ESCLAVIDUD, y que en ella se desarrolla un grave problema del hogar, y que contiene grandes enseñanzas sociológicas.

En cuanto a la primera actriz Fé MALUMBRES es conocida de nuestro público, que ha podido apreciar en ella una conciencia artística de primer orden y un talento dramático de gran fuerza.

La función de esta noche en el AMERICA será un acontecimiento notable.

VERME-OL

MATA LAS LOMBRICES
SABA O VERBAUENA
BOTICA ORIENTAL

TEATRO OLIMPIA

Jueves 18 de Octubre

A las 7 p. m. — La Preciosa

Cinta en 5 Partes titulada:

El Poder de los Instintos

y la hermosa película de la

OVACION VOLISTA

A 0.50 Grandes y a 0.25 Niños

A las 8.30 p. m.—Gran Estreno

La Campana de la Muerte

A 0.50 Grandes y a 0.25 Niños

Teatro Variedades

Jueves 18 de octubre

A las 7 de la noche

FRANCESCA BERTINI en

EL PULPO

A 0.25 Luneta

A las 8.30 p. m. ¡Gran Final de

MARIA

En tanda popular

a las 7 a 25 céntimos, se pondrá esta noche en el Variedades EL PULPO, por la Bertini.

A las 8 y 30 gran final de MARIA

EL PULPO, es una de las grandes creaciones de la BERTINI, la actriz prototipo de la elegancia, de la pose exquisita y de la expresión trágica. Sus obras gozan de gran fama y en todos los teatros del mundo obtienen éxito extraordinario.

A LAS 8-30 de la noche se exhibirá el final de MARIA la emocionante cinta basada en la popular novela colombiana de JORGE ISAACS.

Cómo falta a la verdad el "Diario de Costa Rica"

En el periódico aludido de fecha de hoy, bajo el título "LA FILARMONIA DE GUADALUPE ESTRENO UNIFORME", hemos sido sorprendidos con la noticia de que la filarmonía de esta ciudad estrenó uniformes bonitos el viernes próximo pasado, gracias a las activas gestiones de la Junta Progresista compuesta por José Angel Chaves (empleado de tal Diario) Héctor Vargas y otros de igual cuño, y todos para dicha de nuestro bando, azules!!

La noticia, como muchas que ya hemos leído en tal Diario, inexacta,—y nacida de la fantástica imaginación de un empleado que a su antojo forja croniquillas tan sólo para darse tazo y alabar a sus dignos compañeros,—carece de verdad, pues los uniformes de la filarmonía de aquí, aunque aquella Junta en su afán de conquistarse las simpatías de los miembros de la filarmonía inició alguna gestión para obtener la tela para los uniformes, esas gestiones no tuvieron resultado no obstante haber esperado por más de dos meses, por lo cual la JUNTA FILARMONICA DEL LUGAR, que dicho sea de paso está integrada por personas honorables del lugar y NO FORASTEROS SIN CREDENCIALES, con actividad muy recomendable y sin atenderse a una simple gestión escrita, obtuvo del Ministerio de Seguridad Pública el género y luego los botones y otros materiales, y con dinero conseguido mediante su inteligencia y actividad pagó a hacer los uniformes, que aún NO ESTAN TERMINADOS, y cuyo costo será por ahí de cincuenta colones.

Aquella misma Junta Filarmonica fue la que organizó nuestra Filarmonía y hace fuertes gastos en pago de Director, [compra de música, reparación de instrumentos etc., sin que tal Junta, que como hemos dicho si es compuesta de personas serias y honorables, que no están a caza de una lisonja y darse bombo, como acostumbraban las personas que a falta de méritos, tienen que recurrir a ensalsarse a sí mismos.

Así es que los propios músicos de nuestra filarmonía y el pueblo entero de Guadalupe, sabe perfectamente que la mentada Junta Patriótica Progresista no ha hecho NADA ABSOLUTAMENTE EN FAVOR DE LA LOCALIDAD, SINO EN FAVOR DE ELLOS MISMOS, dándose bombo por cada pirueta y, por lo tanto nuestra Filarmonía no tiene compromiso alguno con quienes sacando a la cara el principio de un favor, tratan de cobrarle la recompensa.

Por demás está decir, que esa Junta que ha tratado de imponerse a la Municipalidad y autoridad del

Teatro Olimpia

Esta noche en la tanda de 7 p. m. se exhibirá la hermosa película de la OVACION VOLISTA y la preciosa cinta EL PODER DE LOS INSTINTOS. Siendo dicha función a precios populares, es de esperarse que el público en general y los simpatizadores de la causa concurren en masa.

A las 8.30 se estrena la interesante película LA CAMPANA DE LA MUERTE por única vez.

Los precios son por función: grandes ₡ 0.50 y niños ₡ 0.25.

A un tal Abelardo

Desamparados

Leí su sueltillo en "La Noticia Republicana". Niengo, y no soy tan atrasado como quien lo afirma, que yo tratara de quitarle su calidad de desamparado a mi amigo don Arturo Solano.

No soy intruso, pues la causa del Partido Agrícola es legítima y nacional.

El hecho de que el señor Presidente me contestara a una consulta, no es un fracaso tan grande como el que tendrán los abelardos el 2 de diciembre.

No me ofenden al decirme que no soy desamparado; tampoco soy del ZAPOTE; creo que a Ud. se le cayó el idem.

Afirmo que si tengo el orgullo de que una de mis hijas abriera sus ojos a la luz en este lugar; no pueden decir lo mismo muchos de los intrusos.

¿Quién ha sido más útil a Desamparados? Ud. en toda su vida o yo en el espacio de dos años.

R. VALENCIANO

Desamparados, octubre 9 de 1923.

No olvide pasar a la MINERVA

lugar, no hace más que pensar en lo que aquellos funcionarios mejor que ellos piensan y ejecutan, explotando por supuesto los trabajos de ellos, la desinteresada junta Progresista, que nació formada por sus mismos miembros y que carece de personería ante nuestro Municipio, que ya nombró Junta Progresista de acuerdo con el deseo del pueblo y con personas netamente competentes al efecto.

Para terminar, rogamos al señor Director del referido Diario, se digne dedicar una columna por lo menos diariamente de aquel importante diario, para darles bombo a quienes así les gusta, evite así las noticias falsas que mal recomiendan a la seriedad que debe tener nuestra PRENSA.

UNOS VECINOS

Guadalupe, 14 de octubre de 1923.

Jardinería LA CRISANTEMA

de Belarmino Campos

Telef. 21 San Pedro del Mojón

Encargue sus trabajos para el Día de Difuntos que será atendido a satisfacción



Jabonería de Jesús M. Castro V.
Teléfono 100.—Plaza Víquez. San José

PERSONALES Y SOCIALES

A cargo de GUILLERMO TRISTAN

Natalicios

Celebran hoy la fecha de su natalicio las señoritas Adelia Carranza M., Livia González L. y Stela Blanco C.

Ayer cumplió años don Joaquín Gil T.

Recordatorios

Cumple años hoy de haber fallecido, la señorita Estela L. Castro H., 1909.

Felicitación

Con ocasión de celebrarse hoy el día de San Lucas, enviamos nuestra felicitación a don Lucas Gil Herrero y a don Lucas Fernández.

Simpática fiesta

El lunes en la noche, con motivo de la celebración del día de Santa Teresa, se efectuó en la residencia del señor Secretario de la Legación Argentina, don René Correa Luna, y su señora esposa doña Teresa, una fiesta íntima, a la que asistieron varias de sus amistades. En medio de la más grande alegría los concurrentes permanecieron reunidos hasta después de la media noche.

El baile del sábado

Un grupo de amigos y amigas de las señoritas Laura y Hilda Lyon, les obsequiarán el sábado próximo, en la noche, con una fiesta de confianza en su casa de habitación. La orquesta estará bajo la dirección del Maestro Repeto.

Del hogar Palavicini-Mora

Llenos de alegría don Vicente Palavicini y su señora esposa doña Deifilia Mora, han visto arribar a su hogar una encantadora primogénita. A los venturosos padres enviamos nuestro parabién, y deseamos dicha para la recién nacida.

Del hogar Cubero-Madrigal

Don Bernardo Cubero y su señora esposa doña Sofía Madrigal, celebran el nacimiento de una encantadora niña. Congratulamos a los padres y deseamos dicha para la nueva heredera.

Del hogar Gallardo-Gómez

Ha sido presentado a la pila bautismal, para recibir el nombre de Eduardo, un niño de don Auriel Gallardo y su señora esposa doña Nelly Gómez, nacido el 31 de agosto. Actuaron como padrinos don Tobías Valverde y doña Rafaela C. v. de Gómez.

Del hogar Obando García

Nuestro amigo don Pablo E. Obando y su señora doña Consuelo García, han visto aumentada la felicidad de su hogar con el nacimiento de una simpática y robusta niña. Congratulamos a los padres y deseamos a la recién nacida un camino de ventura.

Don Víctor Polinaris

Nuestro amigo don Víctor Polinaris, que radica actualmente en Limón, empleado de la contabilidad de la Limón Trading Co., regresará dentro de poco a esta capital con el fin de continuar sus trabajos de contabilidad.

Del hogar Grillo-Bustamante

El nombre de Julieta le fué impuesto a la primogénita de don Manuel Grillo O. y su se-

ñora doña Luz Bustamante, nacida el 18 de setiembre pasado. Actuaron como padrinos don Manuel Grillo y doña Lupita M. de Bustamante.

Del hogar Mora-Campos

Un varoncito ha venido a llenar de alegría el hogar de don Enrique Mora y su señora esposa doña María Campos, a quienes nos complacemos en congratular, deseando para el recién nacido un camino de ventura.

Del hogar Polini-Esquivel

La simpática chiquitina del hogar de don Víctor Polini Fernández y doña Elvira Esquivel de la Guardia, nacida el 15 de junio, ha sido presentada a la pila bautismal por su abuelo paterno don Héctor Polini y su abuela materna doña Berenice de Esquivel, para recibir el nombre de María Claudia.

Del hogar Veramonte-Chacón

Don Francisco Veramonte y su señora esposa doña Nery Chacón, han recibido llenos de alegría un varoncito que ha llegado a completar la felicidad de su hogar. A los dichosos padres enviamos nuestro parabién y deseamos para el recién nacido mucha ventura.

Del hogar Rodríguez-Saborío

Al ser presentado a la pila bautismal el niño de don José Manuel Rodríguez M. y su señora esposa doña Josefina Saborío Cruz, nacido el 11 de julio, recibió el nombre de Antonio José Manuel.

Del hogar Venegas-Moreno

Don Juan Antonio Venegas y su señora esposa doña Rosaura Moreno, han tenido la dicha de ver aumentada la felicidad de su hogar con el nacimiento de un varoncito. A los dichosos padres enviamos nuestro parabién y deseamos ventura al recién nacido.

Doña Leonor C. de Escarré

En la mañana de hoy, en el vapor Boloña, debe de arribar a Puerto Limón, procedente de

Las bodas de rubí del hogar Góngora-Umaña

El 14 de los corrientes celebraron el 40 aniversario de su matrimonio, el caballero don Federico Góngora Herrera y su señora esposa doña María Cristina Umaña, quienes se unieron en la ciudad de Heredia, recibiendo la bendición matrimonial de manos del Presbítero Guzmán el 14 de octubre de 1883, siendo apadrinados por don Juan Sáenz y la señorita Dorila Umaña.

En este hogar han crecido 7 hijos: Porfirio, abogado actualmente de la United Fruit Co., casado con doña Rosa Arroyo, con 6 hijos; Nestor, electricista de la Empresa de Felipe J. Alvarado, casado con doña Lola Hernández, con 6 hijos; Carlos Héctor, contabilista, residente en San Francisco de California, casado con doña Sadie Fulton, con un hijo; América, empleada del departamento de dibujo de la United Fruit Co.; Enrique, estudiante residente en México; José Fabio, estudiante, y Daisy, estudiante.

Nos es muy grato enviar a los esposos Góngora-Umaña nuestro parabién por la fecha que rememoran, al mismo tiempo que congratulamos a sus hijos.

Barcelona, donde ha pasado una temporada de cuatro años, doña Leonor C. de Escarré, esposa de nuestro amigo don Antonio Escarré, acaudalado comerciante de esta plaza, quien salió ayer a recibirla. La señora de Escarré llega en compañía de su hija Teresita. En la tarde deben de ingresar a esta capital.

Nacimiento

Don Esteban Guillén y su señora esposa Graciela, han tenido la dicha de ver aumentada la felicidad de su hogar con el nacimiento de un varoncito. Les enviamos nuestro parabién y deseamos dicha al recién nacido.

Viajeros

Ayer estuvo en San José, procedente de Heredia, don Gonzalo Pacheco.

En la tarde de hoy debe regresar a esta capital, procedente de Nueva York, doña Marta de Fajad, esposa de don Octavio Fajad. A Limón fué a recibirla su hijo. Presentamos nuestro saludo a la estimable viajera.

Regresó de Panamá don Julián Mata Roldán.

El lunes próximo ha de regresar de Tres Ríos, la señorita Clemencia Mata.

Esta tarde ha de ingresar a

esta capital don Domingo Soler y la señora Malumbres que retardaron su salida de Panamá con motivo de la enfermedad de de esta última.

En Sánchez se encuentran de temporada doña Hilda de Moreno y doña Marina de Lyon.

Se hospedan en el Hotel Metrópoli, don Pablo E. Tovar, de Turrialba, señoritas América y Lidia Jenkis, de San Ramón, don Vicente Vargas, de Río Hondo, don Indalacio Maleano, de Rivas, don Enrique Ferrer Martínez, de Puntarenas, y don Francisco Orlich, de San Ramón.

Procedente de San Francisco de California debe de llegar a esta capital don Luis Serrano.

Agradecimiento

Don Carlos Alvarez y su señora esposa nos ruegan hacer presente por este medio sus agradecimientos a todas las personas que de diferentes modos les manifestaron su pesar con ocasión del fallecimiento de su querido padre don Pedro L. Alvarez, acaecido el 12 de setiembre último.

Bautizo

El nombre de Eduardo le ha sido impuesto a un niño de don Pío Zúñiga y su señora esposa doña Marta Solano, nacido el 29 de Agosto de este año.

Bautizo del Barrio México

El domingo próximo, a las 9 de la mañana, se llevará a cabo el bautizo del Barrio México, antiguo Rincón de Cublillos. Para el acto han sido invitados el señor Presidente de la República, el señor Ministro de México, el Sr. Gobernador de San José y varias otras personas. La fiesta promete resultar muy lucida.

Enfermos

Mejor ha continuado doña Victoria de Garrón.

El Dr. don Carlos Pupo ha practicado, con buenos resultados, una operación a don Rubén Esquivel de la Guardia.

Mejor ha continuado don Enrique Brenes Castro.

Ha continuado siendo de gravedad el estado de salud de doña Beatriz Castro de Brenes.

Ha estado enferma doña María de Coatter.

Ha salido restablecida del Hospital de San Juan de Dios, en donde fué operada por el Dr. don Luis Paulino Jiménez, doña Rafaela de Sánchez.

Delicado de salud se encuentra don Ismael Zumbado.

Don Guillermo Scriba ha estado enfermo.

Don David Montoya guarda cama.

Doña Elena de Arroyo ha estado delicada de salud.

En Alajuela ha estado delicado de salud don Carlos Gutiérrez.

El niño Manuel F. Echeverría ha estado delicado de salud.

Doña María V. de Echeverría guarda cama.

Enferma ha continuado la niña Virginia, hija de don Rafael Cruz Meza.

Don Antonio Rojas ha estado enfermo.

La niña Leticia Rojas guarda cama.

De gravedad

Con profunda pena fuimos informados de que el estado de salud de don Elías Vargas ha continuado siendo de bastante gravedad. Sinceramente lamentamos la grave dolencia que aqueja al estimado amigo y deseamos su pronto restablecimiento.

En el Hotel América

En el Hotel América de Limón han estado de tránsito los pasajeros siguientes:

Guillermo Muñoz, Manuel de J. Quirós, Marta M. de Macguines, Luis F. Campoverde, Ricardo Jiménez Rojas, Ricardo Pérez, Ismael Cardona, Roberto Cantillano, José Quesada, Raúl León R., Anibal Rojas, Guillermo Tristán e hijo, Juan Antonio Canadillas, S. B. Singion, Allen Anderson, M. Montealegre, Julián Mata, R. A. Robinson, Lilly Henríquez, M. Ewart, Eudaldo C. Brard, G. R. Smohan, Víctor Ortiz, Antonio Carrasco, Cecilio Makey, Ángel García, señora y niña, Pedro Nohus, Eulogio Aguilar, R. Zumbado R., Tomás Fernández, Manuel Rodó P., G. R. Groham, R. Castro, Ramona A. faro, Ernesto Rojas, Domingo Froim, Oscar Jiménez, Federico Ahumada, Luis Furnes, F. Villalobos, C. C. Mena, Víctor M. Peralta, Leonardo Armas, Antonio Carrasco, Manuel Carazo, M. Chaves, Jorge Suñerós, Luis Larrad, A. Sobrado, Cecilio Makey, Bernardo González, Roberto Salazar, José T. Suárez, Jaime Carranza, Pedro Aguirre, Nicolás Sallup, A. Martínez, S. Blavers, Fermín de Miguel, H. Yglesias, René Corcheret, José M. Camaño, Antonio Sobrado, Mercedes Martí, Mercedes de Martí, Joaquín Martí, Edmundo Gutiérrez, Carlos L. Gutiérrez, Rogelio B'anco, Familia Billa, Pablo Martínez, Carlos González, Marco Tulio Sáenz, Pedro Aguirre, Cecilio Makey, Oscar Gutiérrez, Víctor Ortiz.

Dr. HERDOCIA
MEDICO Y CIRUJANO
de la Facultad de Medicina de Paris
Enfermedades de los
Ojos, Oídos, Nariz y Garganta
HORAS DE CONSULTA:
De 10 a 11.30 y de 2 a 4
Contiguo al Teatro Variedades

Harold Lloyd

sigue siendo imán irresistible. Numeroso público le ovaciona cada noche en el Trébol. Esta noche hay tandas de alegría

Hoy a las 8½ se repetirá VIVIENDO DE MILAGRO, película de Harold Lloyd que ha resultado una de las cómicas de mayor éxito. Es la historia de un muchacho que no tiene un cinco y se muere de hambre. Sus anteojos se empañan de lágrimas cada vez que mira a los restaurantes, en donde la gente come sabrosamente. Una tarde cae en medio de una banda de malhechores que le proponen los acompañe a una aventura sumamente peligrosa. Llega un momento en que el pobre muchacho necesita la sigla de la policía, pero ninguno le hace caso. Entonces él se vale de un medio muy ingenioso y divertido para que toda la policía le siga.

A las 7 p. m. la más bella producción de Priscilla Dean, con escenas conmovedoras en el lejano Oriente. LA VIRGEN DE STAMBUL.

Visite
la MINERVA

Colegio Politécnico Comercial

CURSO DE 1924

Enseñanza Superior - Estudio Intensivo - Alumnos de Ambos Sexos

SECCIONES

- | | |
|-------------------------------|-----------------------------|
| 1 Ciencia Económica | 5 Aritmética |
| 2 Contabilidad | 6 Cálculos Mercantiles |
| 3 Organización Administrativa | 7 Correspondencia Comercial |
| 4 Banca | 8 Archivo |
| 9 Anuncios Comerciales | |
| IDIOMAS | |
| 10 Castellano | 11 Inglés |
| | 12 Francés |

ALUMNOS pueden inscribirse a dos o más SECCIONES
Horario conveniente - Diploma - Precios módicos

PIDA USTED EL PROSPECTO A

Juan Fernández Morúa

Director

MATRICULA LIMITADA

LOS ESCRITORES LAUREADOS EN EL CONCURSO DE LAS MADRES



Don JOSE FABIO GARNIER
Autor de "Un Cuento de Hadas"
(Premiado con medalla de oro)



Don JOSE B. ACUÑA
Autor del soneto "A S. M. la Reina de América"
(Premiado con medalla de oro)



Don VICTOR M. ROJAS C.
Autor de "Orientación Patriótica"
(Premiado con medalla de plata)



Don CARLOS JINESTA
Autor del cuento "La Revelación que mató a Pablo"
(Premiado con medalla de plata)

Publicamos hoy las fotografías de los escritores condecorados en el concurso literario celebrado por la Escuela "Villa Colón" en la

fiesta de "Las Madres". Ellos son: el profesor don José Fabio Garnier, autor de "Un Cuento de Hadas", premiado con medalla de oro; don

José B. Acuña, del soneto "A S. M. la Reina de América"; don Carlos Jinesta, de un precioso cuento "La revelación que mató a Pa-

blo", y don Victor Manuel Rojas Corrales, autor de "Orientación patriótica". Todos son escritores muy admirados en nuestros círcu-

los literarios y varios de sus trabajos han merecido igual distinción en otros concursos.

se complace en reiterarles sus felicitaciones y les desea nuevos laureos en sus labores literarias.

EL DIARIO DEL COMERCIO

A San Francisco

Atardeciendo en Umbria

Premiado con Mención Honorífica,

¡Bella Italia, cielo azul claro,
brisas que vienen del Monte Alvernia
saturadas de incienso y de plegarias,
nubes de topacio, región de Umbria;
qué gratos recuerdos no despertáis
en la mente del viajero que extasiado
os contempla al calor de la poesía!
¡Bella tarde, todo en derredor sonríe!
Sobre las ondas del Adriático
se ve un barco inmóvil, solitario,
y allende el mar... las gaviotas
forman una espiral sobre la espuma
que en rizos ondula y besa la playa.
¿Qué musa habrá que inspirada
venga a inspirarnos el alma?
Calla, aquí está, viene coronada
y nos señala una gloria franciscana...
Del Alvernia por la falda, pensativo
va subiendo un pobrecillo, burdo traje,
pies desnudos entre humildes Sandalias,
manos ensangrentadas, lívido semblante,
con una mano oprime un libro,
en la otra lleva un Crucifijo,
a quien de vez en cuando
un beso en el rostro estampa.
¿Será un peregrino que, extraviado,
va por la senda del Desengaño,
senda incierta que supo pintar,
siglos ha, el genio del Dante.
Será explorador que escala la montaña
tras el dulce afán de apurar
de la ciencia una copa dorada,
o mendigo despojo de la suerte
que ha visto su dicha tronchada,

o un contemplativo de gran talla?
—Preguntádselo a la tortolilla
que gime en la grieta de un peñasco
si en su gemido doliente
habrá otro jamás que la iguale.
Al arroyuelo que desliza su corriente
entre los rosales y lirios del prado,
preguntadle si en sus ondas cristalinas
no lleva su semblante retratado.
Al pajarillo que trina dulcemente
desde el nido saludando la alborada
después de haber tomado alimento
en la curva que su mano le formara.
Al lobo feroz que se oculta
en el tronco de añoso árbol
preguntadle si sumiso le obedece
porque le dá el trato de hermano.
¡Vive Dios! te contestarán en coro:
"Ese... es Francisco nuestro hermano;
desprecia el mundo y la riqueza
y aquí, en el Monte Alvernia,
viene a inspirarse en lo sano.
El, junto al balido de la oveja
a la fuente rumorosa, junto al ave
va extrayendo cual abeja
rica miel para sus panales.
Entretejiendo guirnalda roja
le suele sorprender la tarde;
guirnalda que luego ofrenda
a su todo... su Dios Crucificado.
¿Quién inspiró en su pecho
esa llama que causara tal estrago
hasta quedar estigmatizado
como el Mártir del Calvario?
—El que encendió en Francisco
esa tan hermosa llamarada
colocó el Sol en medio cielo,
fue quien hizo girar los astros,
puso lumbres en las estrellas,
dió color a los celajes,

aquieta las tempestades
que estallan dentro del alma;
es la belleza de lo bello,
grandeza es de lo grande;
es la gloria retratada
de Jesús en el semblante.
¿Qué escala misteriosa lo condujo
hasta la cumbre de ese Ande,
do contempló la belleza cara a cara?
Esa escala gigantesca, misteriosa,
fue... la pobreza voluntaria.
Desposose Francisco con la pobreza,
que fue la virgen de sus amores,
pero ¡ay! que no rosas, sino espinas
no placer sino dolores, le brindó
hasta el sepulcro su querida esposa
pues donde quiera habitan con Ella
los desprecios y los sinsabores...
Según un célebre cuadro de Giotto,
doncella de beldad celestial es la pobreza;
mas... sus galas nupciales son harapos;
a sus pies no se tiende tapiz de seda
sino espinas, abrojos y zarzales.
Nada tuvo de extraño que anhelara
entre los infieles morir sacrificado,
se hizo a las velas, cruzó los mares
y soñó derramar su sangre en Tolenaída
por la fe de su Dios crucificado.
Pero no tenía decretado la Providencia
que Francisco muriese martirizado
ni en la llama de la hoguera del verdugo
ni bajo el filo del alfanje mahometano
sino en aras del amor estático...

ROSA QUIROS P.

Suspensión de trabajos

El señor Administrador de la Fábrica Nacional de Licores, tomando en consideración los muchos inconvenientes que acarrea la colocación de la tubería de la cloaca hasta el río Ocloro en este tiempo, ha resuelto suspender los trabajos para volverlos a reanudar en el verano. Muy buena nos parece la medida tomada.

AVISO

Vendo mi finca TABOGA en el Guanacaste, con 2,500 reses de cría, 1,800 de engorde y 300 bestias. La vendo también sin ganado. Lo mismo que mis propiedades situadas en ARANJUEZ de PUNTARENAS y que fueron de don ANTONIO VARGAS V. -- Octubre 16 de 1923

JULIO SANCHEZ L.

Sensible fallecimiento en S. Juan de Tibás

Hemos sido sorprendidos con la dolorosa noticia del fallecimiento de don Salvador Rodríguez uno de los más importantes vecinos del Cantón de Tibás, ocurrido el día domingo 14 de los corrientes.

Deja el Sr. Rodríguez numerosos hijos y nietos, todas personas estimabilísimas a quienes enviamos nuestras manifestaciones de profundo pesar.

PARTIDO AGRICOLA

Directiva del cantón de Moravia, Provincia de San José

Presidentes Honorarios	Secretarios	Castro Durán Eliseo Castillo Sánchez Florino	Méndez Solera Florentino	T
Ramón González Villalobos Leonardo Barquero Madrigal José Miguel Retana Alfaro José Montero Soto Trinidad Soto Murillo Jesús Rojas Huertas Juan Vega Quesada Luciano Murillo Matamoros Rafael Huertas Umaña Nicanor Huertas Umaña Celso Sancho Blanco Joaquín Soto Alpizar Mauricio Rivera Chacón Luis Felipe González Granados Policarpo Umaña Soto Hermenegildo Torres Marín Isaías Brenes Brenes Francisco Chaves Vega Pío Jiménez Agüero Demetrio Vega Sánchez Néstor Zamora Segura	Gilberto Huertas Castro Máximo Rojas Zeledón Belfor Umaña Durán	Ch	P	Torres Alvarado Teodulo Torres Montoya Cecilio Torres Montoya Enrique Torres Román Rafael Torres Alpizar Luis Trejos Fernández Nicanor Tenorio Jiménez Francisco
	Prosecretarios	Chacón González Nemesio Chacón Blanco José	Q	U
	Juan Soto Alpizar Julio Blanco Valverde	F	Q	U
	Tesorero	Fernández Alvarado Maurilio Fernández Chacón Clodomiro		U
	Froilán Matamoros Marín	G		U
	Jefes de Propaganda	González González Ismael González González Patricio González González Rafael González Murillo Emilio González Umaña Aquiles González Umaña Abelardo González Salazar Amando Gómez Zúñiga José García Villalobos Eduardo	K	U
	José Antonio Castro Durán Leovigildo Alvarado Huertas Vicente Vega Sánchez Rafael Vargas Barquero Policarpo Umaña Fernández Heriberto Alvarado		Rojas Alvarado José Rojas Huertas Casimiro Rodríguez Umaña Antonio Rodríguez u. apellido José de Jesús Román Alvarado Norberto Román Murillo Manuel Román Montero Santos Rivera Rodríguez Recaredo Rivera u. apellido Juan	V
Presidentes Efectivos	Fiscal	H	S	Vargas Agüero Luis Vargas Barquero Luis Vargas Barquero Ramón Vargas Méndez Emilio Valverde Murillo Juan Rafael Vega Quesada Isaac Vega Quesada Juan Vega Umaña Juan Rafael Villanea u. apellido Jerónimo Vega Torres Antonio Vega Torres Concepción Vega Torres Fernando
Leonidas Retana González Guillermo González Granados Bartolo Jiménez Alvarado Higinio Granados Blanco Alejandro Vega Torres José Murillo Blanco Rafael Solís	Francisco Quesada Arrieta	Hernández Soto Luis Huertas Umaña Jenaro Huertas González Roberto		Tenemos además ciento cuarenta y cinco adhesiones; cuyos nombres no aparecen, pues así nos lo suplican los interesados.
	Vocales	J		San Vicente de Moravia, 15 de octubre de 1923.
	Avila González Miguel Arias Rodríguez Ascensión Arias Solano Marco Tulio Alvarez u. apellido Juan Alvarado Marín Lino Alvarado Matamoros Moisés	Jiménez Zúñiga Rosa Jiménez Zúñiga Serapio Jiménez Salazar Santiago	Saborio Arias José María Soto Araya Avelino Soto Umaña Agustín Soto Umaña Domingo Soto Umaña Justo Soto Umaña Vicente Soto Vega Manuel Solano Retana Abel Solano Retana Miguel Solano Retana Rafael Sequeira u. apellido José Soto Vega Virgilio	
Vicepresidentes	C	M		
Francisco Granados Morales Rafael Umaña Soto Procopio Torres García Benjamín Vega Sánchez Alfonso Murillo Umaña Juan Murillo Blanco Nefalí Huertas Castro	Camacho Barboza Gerardo Camacho Quesada Juan	Muñoz Arias Atiliano Méndez Fernández Juan Domingo Méndez Zamora Eterlé		

Pluma de obrero

Obrerismo y reformismo

Con mucha frecuencia ciertos individuos que se encuentran afileados al partido que encabeza el Presbítero Jorge Vollo Jiménez, hablan de obrerismo queriendo confundir en sus prédicas desentendadas al gremio de trabajadores costarricenses con esa nueva agrupación política nacida al calor de muchas ambiciones incalculables.

Y es que tales individuos por la inepticia de los elementos obreros—legítimamente obreros—han creado prestigio entre los trabajadores cándidos y por lo mismo se han erigido desde hace tiempos en "directores" del obrerismo costarricense, aunque para precisar más el acerto, mejor deberíamos decir que se han convertido en caudillos de los trabajadores jocosos. Así los hemos visto en más de una ocasión hacer fracasar nobles intentos de la masa obrera por su petulancia y por sus charlatanerías.

Ahora los encontramos a cada momento gritando desde las tribunas reformistas—si es que tribunas pueden llamarse tales lugares—y haciéndose llamar "directores" de los trabajadores, título que no pueden arrogarse ya que si los analizamos en debida forma han sido los peores y más grandes enemigos de esa masa cuya buena fe han explotado de distintas maneras.

En las crónicas de sus "patrioterías", en todo lo que concierne al «movimiento» del Presbítero Vollo Jiménez, con un cinismo inaudito hablan siempre, pomposamente, en nombre de los trabajadores, a los cuales en vez de organizar han desorganizado más y más, hasta el extremo de que hoy día el obrerismo de Costa Rica no puede estar a la altura del de los demás países de Centro América, por su falta de organización y de preparación. Y si no ¿qué han hecho estos "directores" del reformismo por la unión de los trabajadores de esta República, por dotarlos de cajas de ahorros para el mutuo auxilio, de bibliotecas para su instrucción, etc., etc? Nada. Lo que hacen es gritar y más gritar, y, en una práctica continua de bombo recíproco, consagrarse como líderes cuando en realidad no son otra cosa que nulidades hinchadas y agitadores que sólo llevan en mente el interés personal y la consecución

de una curul, aunque para esto tengan la misma preparación que para las cuestiones obreras en las cuales ya hemos visto que están completamente rezagados.

No hace muchos días visitando el salón de la sonada Confederación General de Trabajadores, agrupación a la cual le quitaron el último resto de vida que le quedaba entregándose a la General Vollo Jiménez, encontramos en la pizarra de anuncios, un aviso del Secretario Luis Badilla R.—"abanderado reformista" según le dicen sus compañeros de autobombo—en que hacía saber a los "socios" de la Confederación la penuria en que ésta se encontraba y la necesidad de que contribuyeran para que no muriera, pues estaban para quitarles el local porque no pagaban el alquiler, lo cual podemos comprobar si llega el caso. Nos llenamos de tristeza porque aquello era la más clara denuncia del estado en que los directores de los trabajadores mantienen a esta masa que en mala hora ha otorgado títulos que están muy lejos de merecer quienes sólo han llegado allí para sacar algún provecho.

Julio Padilla, que ha renegado de su patria hasta el grado de haber merecido de sus conterráneos un justo reproche por su servilismo reformista; Juan Rafael Pérez, que se desvive por conseguir un sillón en el Congreso a pesar de que para ello necesita aprender hasta las palabras de uso más frecuente que pronuncia de manera desastrosa—y... ¿para qué seguir la enumeración cuando son conocidos de todos?—no pueden ni deben llamarse "directores" del obrerismo porque eso es una vergüenza para los obreros que vemos cómo están organizados los obreros de otros países y los grandes perjuicios que a las agrupaciones obreras han causado estos individuos. Nosotros tenemos marcados a muchos que han hecho males al elemento trabajador, de una u otra manera, quebrando huelgas trayendo máquinas del extranjero para dejar sin trabajo a los compañeros y destruyendo nuestros nobles y buenos intentos, y no permitiremos que siga la farsa. Descubriremos uno por uno, a estos individuos que tanto nos han perjudicado con sus

hipocresías y sus ambiciones y demostraremos por qué no tienen derecho a hablar en nombre de los trabajadores los que ahora los adulan para que les ayuden a afilear el hacha de sus afanes insensatos.

¿Cuáles son los que están en el reformismo? No es difícil decirlo: en primera línea los Padillas, Monteros, Pérez, Herreras, etc. cuyas intenciones ya hemos puesto de manifiesto. En segundo lugar los incautos que se han dejado seducir por este grupito de "redentores" dignos émulos de su Jefe que cobró a la Patria \$ 10,000 oro por sus servicios revolucionarios. Y en tercera línea los haraganes que se han llegado a imaginar que triunfando el Padre Vollo Jiménez, pasarán la vida sin trabajar, a expensas de los capitales ajenos que les serán repartidos para que vayan a parar a los puestos de aguadiente o a las casas de juego.

Pero dichosamente el peligro está conjurado, porque la mayoría de los trabajadores del campo, y del taller, hemos comprendido quiénes son nuestros amigos y quiénes nuestros más encarnizados explotadores. Y así seguiremos abriéndoles los ojos a los engañados para que por sus obras conozcan a los farsantes.

El Partido Agrícola que tiene en su seno hombres de positivo valer, al alcanzar el merecido triunfo por su popularidad y por sus nobles anhelos, beneficiará positivamente a los trabajadores que vemos en él a una prenda de garantía para la vida de nuestras instituciones, a base de trabajo y de honradez y entonces podremos los obreros comenzar nuevamente a organizarnos como nuestros hermanos de Centro América que tan buena lección nos están dando, pero excluyendo, eso sí, a todos esos "directores" que tanto han jugado con la buena fe de los trabajadores.

No debemos dejarnos sorprender de los lobos reformistas que se nos acercan con pieles de mansos ovejas. Digámosles que comiencen por reformarse ellos mismos.

UN EX-SOCIO DE LA CONFEDERACIÓN.

Aclaración

Con motivo de apreciaciones erradas de parte de algunas personas, acerca de mi color político, hago constar una vez por todas, que desde el comienzo de la presente lucha electoral me adherí al Partido Agrícola que proclama la Candidatura del eximio hombre público Lic. don Alberto Echandi. Conste así.
San José, 14 Oct. 1923.
LEONIDAS PERALTA ROJAS

Valiosa adhesión

El Partido Agrícola cuenta con una nueva y valiosa adhesión: la de don Ramón Agüero Castro, uno de los elementos más prestigiosos de San Juan de Dios de Desamparados. El Partido Agrícola, pues, se encuentra de plácemes.

Importante adhesión y protesta de un jefe reformista

Llímón, 11 de octubre de 1923
Señor Lic. don Alberto Echandi
San José

Señor: Me es muy satisfactorio manifestar a usted que aunque he pertenecido hasta hoy al Partido Reformista, protesto de la manera más enérgica de dicha agrupación política y me adhiero espontáneamente al Partido Agrícola que postula su candidatura para la Presidencia de la República en el próximo período.

MI decisión se debe, no a un simple capricho mío, sino a las maquinaciones oscuras y turbias existentes entre el jimenismo y el volismo, cuyos procedimientos incorrectos condeno.

Cuento usted, pues, señor Echandi, con un nuevo soldado que viene respetuosa y decididamente a afiliarse bajo su bandera.

Soy de usted atto. y S. S. AQUILEO MORA R.
Fundador y Secretario del Partido Volista en Llímón.

Protesta

Yo Eduardo Díaz ú. ap., protesto de la firma que di al jimenismo, donde iba equivocado y me adhiero a la noble causa del Partido Agrícola, cuyo Candidato don Alberto Echandi, hará la felicidad de Costa Rica.

A ruego de Euduardo Díaz ú. ap.,
RAFAEL HERRERA C.
Testigos: Miguel Herrera, Rafael Ramírez M.
Barrio de Jesús de Santa Bárbara, 8 de octubre 1923

Protesta

Hago constar que por motivos que me reservo, me separo definitivamente de las filas del jimenismo y me adhiero al gran partido echandista, por quien prometo dar mi voto en las próximas elecciones.

San José, Octubre de 1923.
TOBIAS RODRIGUEZ B.
Testigos: Ismael Murillo A. Manuel Rodríguez B.

Enérgica protesta

Señores jimenistas: ¿Quién autorizó a persona alguna de vuestro bando para incluirme en el escalafón azul, símbolo de una directiva que no existe legalmente en cuanto al número de adeptos a tal causa? Si miembros de mi familia pertenecen al jimenismo, esto no indica que ese es mi camino que deberé seguir, pues soy hombre libre e independiente, políticamente hablando, para afiliarme al partido que más me guste. Que no crea mi familia al don Ricardo Jiménez Oreamuno ni viceversa, que soy un chiquillo para dejarme sugerir de jimenistas llamados «de espuela».

RELINDO MURILLO MARÍN
Testigos: Carlos A. Gutiérrez Secundino Arias.

La Gran Vía

Acabamos de recibir

Conservas alemanas. Bacalao noruego, legítimo
Arenques en salmón Pan negro alemán
Quesos de crema bola y patagras
Fosfatina.—La famosa cerveza CRISTAL
Cacao Menier en polvo y tableta
Frutas y Espárragos del MONTE
EN CEREALES GRAN SURTIDO PERMANENTE
y el famoso QUESO GORGONZOLA

Jabón de Hamamelis de Munyon



Este producto es el triunfo de una preparación científica. No contiene sustancias grasosas tan comunes en los jabones para el Tocado. No contiene agentes alcalinos tan ofensivos a la piel los cuales la queman e irritan. Es tan puro que puede comerse. En su preparación sólo entran ungüentos y productos vegetales. En adición al extracto de Hamamelis triple concentrado, contiene otras propiedades las que en su naturaleza hermean la piel, lo que no puede decirse de otro jabón.

Quita la piquiña, ronchas, erupciones, barros, espinillas y evita las grietas de las manos como así los olores desagradables de la piel. Proporciona vida al cutis marchito, mejora cualquier complexion por áspera que sea. Las madres que lo usen encontrarán que el Jabón de Munyon conforta al bebé, pudiéndose usar en la piel más delicada.

El Jabón Hamamelis de Munyon es mucho más económico en su uso que cualquier otro jabón medicinal o para el Tocado debido a que dura más y alivia las enfermedades con más rapidez.

De venta en las Farmacias.

Solicite nuestro folleto, Guía de la Salud a su farmacéutico o a nosotros directamente.

MUNYON'S H. H. REMEDY COMPANY, Scranton, Pa., E. U. A.

SEMILLA de CEBOLLA canaria Cemento ALSEN - Fósforos Cacao Maní - Sal del País

Ofrecen a precios baratos en el almacén

EL MUNDO TOMAS FERNANDEZ

TELEFONO 198 APARTADO 614

¡SIGNOS PELIGROSOS!



ES prudente conservar en casa un pomo de Píldoras de Foster. A menudo la primer manifestación de debilidad de los riñones es un ataque reumático, lumbago, cálculos, hidropesía, un hiriente dolor en el espinazo, un áspero dolor de espalda, ó irregularidades urinarias.

Los riñones son los órganos que filtran los venenos e impurezas de la sangre. Si se recargan de trabajo y se debilitan debido a excesos, un resfrío, gripe, influenza, comer más de lo necesario ó disipaciones, las impurezas continúan circulando en la sangre y finalmente resultarán en serios malestares.

No descuide los primeros síntomas. Ellos son signos peligrosos, y descuidarlos es dar paso a largos meses de dolorosas enfermedades y gastos. Las Píldoras de Foster son conocidas en todas partes como el mejor y más antiguo y largamente experimentado remedio para los riñones.

PILDORAS DE FOSTER PARA LOS RIÑONES De venta en todas las Boticas

Acuda con su trabajo a la Imprenta MINERVA

Urbina y la presión...del pueblo

LIBERIA, 12 de octubre 1923
A DIARIO DEL COMERCIO
San José.

El diputado Urbina, se queja de presión por las autoridades en esta. Lo que ocurrió fué que el pueblo se aburrió de su elocuencia y le armó una crítica tal, que la policía fué impotente para callarla. Presión habría habido si la autoridad hubiera obligado al pueblo a prestarle oídos a los desatinos oratorios del diputado Urbina.
CORRESPONSAL

Protesta

Con motivo de las agresiones y violencias cometidas por los jimenistas ayer en la manifestación echandista, como ciudadano honrado que soy y por no avenirme con esas demostraciones de salvajismo, protesto de la firma que di a favor de don Ricardo Jiménez y me adhiero al partido agrícola, por ser este el más culto que sabe respetar los derechos ajenos.
San José, 15 de octubre de 1923.

RAFAEL LEDESMA RUIZ.
Testigos: Belisario Rodríguez, Humberto Navarro Z.

Protesta y adhesión

Juan Viñas, 15 de octubre.
Yo Benjamín Jiménez Zúñiga, mayor de edad, casado, agricultor y vecino del centro de esta villa, hago constar: que protesto enérgicamente de haber pertenecido al partido jimenista y me adhiero al partido echandista, porque yo no soy persona de las que acostumbraban insultar a quien no me ha ofendido y eso fue lo que el jimenismo hizo al entrar a este pueblo ayer el Licenciado don Alberto Echandi y su comitiva.
Conste así.
BENJAMIN JIMÉNEZ ZÚÑIGA.

Un reformista que no quiere servir de tureca

Don Ernesto Gutiérrez V., importante vecino de Santa María y fundador en esa localidad del Partido Reformista, ha resuelto retirarse de esa agrupación política, en vista de las turbias componendas del señor Vollo con el jimenismo, como puede verse por la valiente protesta enviada por él a este diario.

El señor Gutiérrez es hombre de convicciones, enemigo de esos enredos políticos que sólo tienden a burlar la voluntad del pueblo y a herir su dignidad, y no podría resignarse a servir de instrumento, de tureca para favorecer los mezquinos intereses de ciertos políticos, que sólo aspiran a meter la cuchara en la olla del Tesoro Nacional.

Felicitamos calurosamente al señor Gutiérrez por su enérgica y valiente actitud.

Pensión NIZZA

Se Alquilan Cuartos. Magnífico servicio de cocina. Situada en punto céntrico, a 50 varas del Parque Central.

Carta al Sr. Presidente de la República

Bolsón, 7 de octubre de 1923.

Señor Presidente de la República.
San José

Señor Presidente: Con el debido respeto nos permitimos manifestar a Ud. lo siguiente: don Mercedes Ortega públicamente había manifestado que él y sus amigos se afiliarían al partido político cuyo candidato les obsequiara doce quintales de zinc que necesitaban para entechar un edificio escolar; vino a esta el Lic. don Pablo Rodríguez en propaganda política y le ofreció al señor Ortega conseguirle con el Gobierno aquel zinc, si se hacía jimenista, cosa que aceptó aquel señor. Sabemos que el señor Rodríguez se fue primero al Ministerio de Fomento a solicitar aquel artículo y como se le dijera que en el Ministerio de Educación Pública era donde lo podía conseguir, se dirigió a donde el señor Obregón quien satisfizo absolutamente sus deseos y por eso tenemos hoy hechos más jimenistas a don Mercedes Ortega y a sus amigos, por haber contribuido en ello el Ministerio del señor Obregón sirviendo de este modo los bienes de la Nación para propaganda política.

¿Engañó el señor Rodríguez al Ministro Obregón o éste, a sabiendas, obsequió el zinc para favorecer la candidatura de don Ricardo Jiménez, nuestro enemigo?—Rogamos hacer las averiguaciones correspondientes.

UNOS BOLSEÑOS

TACK HING LUNG y C.
GIL CONG
IMPORTADORES - Puntarenas

No sabe escribir un volista secretario de una Junta

El pacto Jiménez Vollo para nombrar las Juntas ha tenido sus parches cómicos. Por ejemplo: en Guápiles los miembros de las Juntas Principales (volista y jimenista) atendiendo la consigna de sus superiores, votaron de acuerdo, resultando Presidente el azul y secretario el rojo.

Ahora bien, el rojo no sabe escribir ni leer... «cuando chiquitillo rompió la carilla y nada aprendió». Hay que mandarlo donde la maestra Rudecinda... no hay remedio. A ese no deben enviarle un programa reformista, sino un silabario!

Visite usted la Minerva

AVISOS ECONOMICOS

TARIFA. - 20 palabras o menos, 75 céntimos por inserción. Exceso 3 y medio céntimos por palabra e inserción. Pago anticipado. No se admite inserciones alternas.

OJO Señoras, Señoritas OJO—Hagan sus compras en "La Vanidosa", la nueva tienda de novedades de DENT & MORA.—Gran surtido de mercaderías recién llegadas de Estados Unidos y Europa.—Local frente al switch de Kepfer. Abierto desde el 16 de agosto.—Ag. 15.

Octavio A. Fayad Ofrece un gran surtido de mercaderías en general a precio sin competencia.
¡VISITENOS Y SE CONVENCERA!—25 varas al Oeste del Banco Internacional.

DESCUENTO sueldos empleados públicos. Múltiple interés con buena garantía hasta 2 meses.—Rafael M. Alvarado, Agente de Negocios.—275 varas al Sur del Hospital.—No. 862.

CON MIL DOLARES puede usted hacerse socio de un negocio que reporta buenas ganancias establecidas en esta ciudad.—Dirigirse al apartado 1.200

SE DESEA COMPRAR dos urnas finas para joyería de 1 1/2 a 1 1/4 varas de largo y dos mostradores con frente de vidrios de 2 1/2 v. de largo cada uno.—Dirigirse a A. Chapatte antiguo local de Sasso y Pirie, Avenida Central.

NEUBIOS (vida nueva).—Inyección, remedio radical contra la tuberculosis. Representante: Eugenio de Benedictis. Apartado 467.

FARMACEUTICO: Acabamos de recibir: Vaselina blanca, frascos de 1 y 2 onzas, cajitas lata. Crema Bella Aurora. Tubos para irrigadores. Permanganato de potasio. Insecticida. Bragueres y muchos otros artículos a precios sin competencia. Depósito la Farmacia Grillo.

COMPRO CASA en el cantón de la Merced que valga de \$ 7.000 a \$ 10.000. Para más informes con el administrador de este Diario.

PERDIDO un anillo de matrimonio con letras F. A. E. que lo presente en esta administración será gratificado.

CASA.—Alquilo en \$ 90.00 casa contra temblores y servicio de electricas.—J. Miguel Rodríguez.

ALQUILO BARATA.—Magnífica casa de alto contra temblores, situada 200 varas al Sur de la Betica Francesa. Vendo una casa de habitación recién construida con corredores de mosaico y magníficas condiciones higiénicas.—Precio de oportunidad. Para informes Granero de Puntarenas.

A 400 VARAS.—Al Norte del Carmen y 50 varas al Oeste, se vende una cómoda, bonita e higiénica casa para una regular familia. Informará Matilde de Marín.

Al lavar la cabellera cuidese con qué lava

La mayoría de los jabones y champús compuestos contienen demasiado álcali, sustancia ésta muy perjudicial, puesto que deseca el cuero cabelludo y hace frágil al cabello.



Anita Stewart

No hay nada mejor para la limpieza del cabello que aceite de coco Mulsified, porque es puro y absolutamente inofensivo. Es más económico e incomparablemente más eficaz que cualquier otra cosa. Lo venden todas las boticas y droguerías, perfumería y peluquerías. Bastan unas cuantas onzas para toda una familia durante meses.

Póngase en una taza con un poco de agua tibia dos o tres cucharaditas de Mulsified.

Simplemente mójese el cabello con agua clara y frótelo con éste. Basta ésta cantidad para obtener una espuma rica y abundante, la cual se enjuaga fácilmente, dejando la cabellera en un estado de limpieza absoluta.

El cabello se seca rápida y uniformemente, haciéndose flexible, sedoso, ondulado y lustroso. El aceite de coco Mulsified disuelve y quita hasta la última partícula de polvo y caspa. Cuidese de las imitaciones. Exíjase que sea Mulsified fabricado por Watkins.

"LA VANIDOSA" de Dent y Mora deseando favorecer a nuestros clientes con un regalo para NAVEGACIÓN, pensamos sortear tres premios así: un juego de plata para café; un bebé en su canastilla; un corte de vestido de seda. Del 1º de Octubre, a cada persona que haga una compra de un colón, se le dará un número para el sorteo.

LOTE EN VENTA. En esta capital y en sitio preferente se vende un hermosísimo lote para construir. Para informes entenderse con esta Administración.

APARATO DE CINE. Se vende un marco PATHE FRERES N.º. con motor de gasolina marca NOVO, marca NOVO, magneto BOSCH, dinamo A E G, generador tipo H. N. 20 de 120 amp. Entenderse con el Gerente propietario de este diario.

BUENA OPORTUNIDAD. Se vende casa céntrica, diagonal a Correos y Telégrafos.—Entenderse con el Dr. Fischel.

TRAPICHE A VAPOR. Se vende un equipo consistente en una caldera, motor y trapiche horizontal. Para más informes en la Administración de este Diario

LOTE PARA CONSTRUIR En un bonito e higiénico Barrio de Oto ya se vende un lote de 700 varas cuadradas próximamente. Construya Ud. su casa en ese barrio, el más aristocrático de la capital. Para más informes diríjase al apartado 774.

MAQUINA DE ASERRAR. Se desea comprar. En esta Administración informarán.—Setbre. 2.

CACAO EN GRANO. Depósito permanente y de buena calidad. En seguida de la tienda de los Sarravia Calle del Tranvía al Pacífico

MAQUINA SACAR ARROZ. Se ofrece en venta un equipo de primera calidad; quien tenga interés acuda a las oficinas de este diario para pormenores.

ACABA DE RECIBIR un bonito surtido de flores, frutas, pajas y alambre que ofrece a precios bajos "El Buen Gusto".

Base - Ball

Aviso importante

Por este medio se suplirá a los clubs de base ball que deseen tomar participación en el Campeonato de 1924 organizarse a la mayor brevedad posible y proceder al nombramiento de su representante, ante la Directiva de la Liga, los cuales tendrán que presentar sus credenciales en la reunión de la Liga el lunes, día 12 de noviembre próximo.

La credencial debe ser una comunicación al Secretario de la Liga autorizada por la Directiva de cada club o novena.

Liga Nacional de Base Ball
El Secretario

BASE - BALL

Por BORICUA

Costarricenses y nicaragüenses forman una novena en Limón

Los pocos ticos que hay en esa han formado una novena con los nicaragüenses enfrentaron hace poco con los Reds de Limón en el que fueron arrollados por el Peligro Rojo con un score de 9 a 6. Todo esto demuestra que cada día el Base Ball toma más incremento en el puerto Atlántico. El regalo para el "Habana Perfecto".

Por noticias que he recibido de la Perla de las Antillas me dicen lo que sigue: "Luque ha llevado su número de victorias a 27, pero el "Cinci" no llegó al primer lugar, habiéndose quedado en segundo lugar. La semana próxima llegará aquí y se le prepara un gran recibimiento y el regalo de un automóvil costado por los "fanáticos".

También me dice lo siguiente: "Dentro de pocos días debutará un club de amateurs americano que viene a jugar con los de la "Universidad" "Atlético" "Víbora" y la formidable novena de la "Policía" Guillermo Ramírez y su cooperación.

Muchos individuos que han recibido elogios por su cooperación a favor de Su Magestad El Emperador, puede ser que no los merezcan y sin embargo el domingo pasado cuando todo el mundo se encontraba presenciando el concurso atlético en la Sabana, el joven cuyo nombre responde al que en cabeza este párrafo se encontraba, en el diamante de base-ball del extinguido hipódromo, entrenando a 18 muchachos procedentes de varias partes de San José y que se reúnen todos los domingos en ese diamante y son dirigidos por el joven Ramírez. Reciba el señor Ramírez mis más cordiales y sinceras felicitaciones por su ayuda en el fomento del más importante de los deportes y que el año venidero pueda demostrar a la Directiva de

la Liga el resultado de sus esfuerzos con una serie de juegos en el concurso de tercera fuerza que establecerá la Liga con un buen regalo para los menores. Me llamaron mucho la atención las insinuaciones que le hacía este joven a los pequeños acerca de la disciplina y asuntos de moralidad.

El recibimiento de Adolfo Luque en la Habana

En mi próxima crónica me ocuparé del recibimiento que se le ha hecho y que no tiene precedente en la historia deportiva de la Isla de Cuba.

Lae señoritas Angela Acuña, Elida Gutiérrez y el juego de "Rounders"

El día de la raza se verificó en la Sabana el encuentro de las Rojas, capitaneadas por la señorita Gutiérrez, y las verdes, capitaneadas por la señorita Angela Acuña. Las de la insignia peligrosa derrotaron a las verdes por un score de 2 a 1 rounder. La señorita Acuña ha sido la iniciadora de este deporte y merece el crédito correspondiente por haber llevado a efecto su proyectado encuentro de exhibición. El rounder es un juego entre el base-ball y la paleta y con muy poca cosa se llegará al "indoor-base-ball" (base-ball de salón) que es muy propio para el bello sexo y por medio del cual se puede conocer el base-ball. Ambos teams jugaron bien en cuanto al trabajo al bate, correr las bases, robar las bases, etc., excepto en el fildeo de la bola en el que están un poco deficientes; desde luego que ha sido muy poco el tiempo que han tenido disponible para practicar ese juego. Mi deseo es que el "Rounders" se generalice entre el bello sexo y no se estanque entre cierto y determinado grupo de niñas.

El nuevo Código Penal

Los dictámenes de la Comisión de Legislación

En "La Gaceta" de antier aparecen publicados los dictámenes que los miembros de la Comisión de Legislación vierten sobre el proyecto de Código Penal que, redactado por el Lic. don José Astúa Aguilar, se encuentra sometido al conocimiento del Congreso.

El de mayoría, que firman los diputados don León Cortés y don Rafael Herrera Jenkins, recomienda la aprobación del proyectado cuerpo de leyes; y el de minoría, que suscribe el Lic. Jiménez O. insinúa que, "antes de entrar el Congreso a la discusión del nuevo Código, le pida su juicio sobre él al Colegio de Abogados".

Es mucho el respeto que nos merece la ilustrada opinión del Licenciado Jiménez. Pero, en este caso particular, sentimos no estar con él, por una razón muy sencilla: la de que, aceptando su dictamen, el proyecto no pasaría de ser una idealidad amable, pues es bien conocida la idiosincracia de nuestros hombres, que no se preocupan sino por aquello que les interesa muy particularmente, y el proyecto citado, que no se encuentra en este caso, se quedaría en los archivos del Colegio hasta la consumación de los siglos.

La reforma de la legislación penal se impone, pues el Código actual nos tiene colocados a la altura de los países más atrasados del globo, y la aprobación del proyecto del Lic. Astúa Aguilar nos pondría, si no a la cabeza, por lo menos en un lugar privilegiado en el concierto de las naciones.

Por otra parte, no vemos la necesidad de pedir el parecer del Colegio de Abogados, que nunca lo dará, ya que la necesidad de la reforma penal está en la conciencia de todos y que la mayor parte de sus miembros, o formaban parte de la Legislatura de 1918 en que se discutió el proyecto por primera vez, o lo forman de la actual, en que va a sufrir un nuevo debate.

Nosotros, pues, con todo el respeto que nos merece el ilustre juriscónsulto, le rogáramos que no se opusiera a la realización de este anhelo, que podríamos llamar nacional.

REPORTERO

El incendio de anoche

Auoché a la 1 fué incendiado el edificio del Hipódromo instalado en la Sabana, quedando reducido a cenizas en pocos minutos.

Siguen los Descarrilamientos

La empresa del Ferrocarril al Atlántico está batiendo el record en descarrilamientos. A menudo se repiten estos casos y algunos pasan por sospechosos, como el del tren echandista, el que bien merece una investigación.

Ayer se repitió un nuevo accidente. Se descarriló el tren de Cartago cerca del kilómetro 12.

Cuando se terminarán estos percances?

Bibliografía

Escritores y Poetas de Costa Rica

Ayer fuimos galantemente obsequiados por su autor don Rogelio Sotela, con un volumen de su recopilación de artículos y poesías de los escritores nacionales, intitulado "Escritores y Poetas de Costa Rica". La obra es bastante voluminosa; contiene un proemio por el autor y está dividida en seis partes que comprenden: Los Precursores. Primera hasta cuarta generación y Los Jóvenes. Finalmente hay varios juicios de revistas y periódicos extranjeros sobre la labor del señor Sotela.

La obra es muy interesante y representa un esfuerzo verdaderamente extraordinario en nuestro medio, ya que entre nosotros se dificulta tanto la publicación de esta clase de trabajos.

Sin tiempo para detenernos a hacer un juicio completo de esta recopilación de trabajos literarios de nuestros escritores que el señor Sotela ha hecho en este volumen—lo que dejamos para más adelante—nos limitamos a acusar recibo de él, rindiéndole a su autor los agradecimientos más sinceros por la atención que nos ha dispensado con su valioso obsequio y enviándole nuestras efusivas felicitaciones por esta nueva publicación con que ha enriquecido la literatura nacional.

CLUBS VICTOR

Alajuela
Heredia

Teléfono 44
Apartado 62

Los infrascriptos hacemos constar que hemos presenciado los sorteos VICTOR, cuyo resultado ha sido el siguiente:

Club E—Sorteo N.º 23. Favorecido, 47, de Raúl Estreber de Puntarenas

Sorteo N.º 24. Favorecido, 49, de Ernesto Morera, de Alajuela.

Club F—Sorteo N.º 9. Favorecido, 75, de la Sra. Luz Fonseca, de Heredia

Sorteo N.º 10. Favorecido, 16, de Domingo Villalobos Cb., de San Isidro de Heredia.

Juan Negri, Moisés Chavarría, José I. Argüello, Cirilo Rivera, Julia Iriás b., Rubén González, Adilia Iriás T., Angela Iriás T.

CANCIONERO ELEGANTE: Colección de tonadillas, couplets y canzonetas, las más modernas.

De venta únicamente en las agencias Víctor de Heredia y Alajuela. Se remite por correo al recibo de cincuenta céntimos.

Jaime Pacheco Ramírez, Agente

Autoridades jimenistas haciendo presión

Guadalupe, 9 de octubre de 1923.

El Sr. Jefe Político continúa haciendo presión junto con la policía. A las reuniones echandistas no quiere mandar policía, como es su deber, y por eso los jimenistas llegan a provocar.

El domingo próximo pasado, que creían que llegaba comisión echandista, se pusieron de acuerdo algunos jimenistas para apagar el orador.

Trasladamos la queja al Sr. Ministro de Gobernación.

J. MAX ROHDE

MOVIMIENTO DIARIO

Nacimientos

Alicia, de José María Fernández C. y Angélica Sánchez M.

Eduardo, de Pío Zúñiga S. y Marta Camacho S. Sonia Siles.

Antonio, de José Manuel Rodríguez M. y Josefina Saborío C.

María Eugenia, de Ricardo Bermúdez P. y Mercedes Solano S.

Francisco José, de Pedro Cuendis B. y Juana Montero C. Hermínia, de Manuel Rojas A. Ramona Jiménez M.

Pasaportes

Antonio Fenais, para Panamá.

Pedro Miramonte, para Argentina.

Gertrude K. Grigsby, para Cuba.

Guillermo Tejada, para México.

Defunciones

Anita Castro, 65 años, Puntarenas.

Araminta López, 25 años, San José.

Los barberos insisten en el asunto del cierre dominical

Los barberos no desmayan en su propósito de reformar la ley sobre el cierre dominical en lo que que tiene a sus negocios. Desean ellos

que el Ejecutivo los apoye y se les permita abrir sus establecimientos durante todo el día domingo. Alegan que la ley actual es atenta contra el trabajo, pues cada ciudadano—dicen—puede trabajar cuanto y cuando quiera.

A este respecto se le elevará un memorial al Presidente de la República.